

**Liebe Freundinnen und Freunde der Steyler Missionare Schweiz  
Geschätzte Vereinsmitglieder**

Geplant, nun aber abgesagt! Die Vernunft sagt uns: Wegen der Corona-Epidemie können wir das Arnold-Janssen-Treffen in der Marienburg nicht abhalten.

**Arnold-Janssen-Tag in der Marienburg am 17. Januar 2020 wird abgesagt.  
Bitte reserviert Euch dafür den Pfingstmontag, 24. Mai 2021 -  
Abschiedsgottesdienst des Freundeskreises und der Ehemaligen des  
Gymnasiums in der Kirche der Marienburg!**

**Danke**

An erster Stelle wieder einmal ein ganz, ganz herzliches Dankeschön für Eure Grosszügigkeit! Mit Euren Spenden konnten wir mit Fr. 5000.- den Corona-Nothilfefonds der Steyler Missionsprokur unterstützen; und wir werden nächstens nochmals Fr. 5000.- weitergeben. Fr. 3000.- gingen an die Steyler Missionschwestern in Athen für ihren Einsatz mit Flüchtlingen. Eine Jubiläumsgabe – 100 Jahre Steyler Missionare in der Schweiz – von Fr. 5000.- erhielt das Haus Steinhausen für die Ausgaben unserer HV-Feier vom 12. Januar und für einen «Tag der Offenen Tür» samt Festgottesdienst am 4./5. September 2021; dieser findet mit dem Generalsuperior P. Paulus Budi Kleden statt.

**Die Marienburg wird zum Wohnquartier**



Am 22. September 2020 fand eine öffentliche Orientierungsversammlung über das Vorhaben in der Marienburg statt. Darüber berichtete Frau Hildegard Bickel im *Rheintaler*. An der gut besuchten Informationsveranstaltung vom 22. September nahmen Vertreter des Gemeinderates, der Bauherrschaft und der Planer teil. Sie präsentierten ein Projekt mit 50 Wohnungen, eingebettet in eine Parklandschaft.

Seit 2016 befindet sich das Areal im Besitz der Marienburg AG, einer 100-Prozent-Tochter der Menzi Muck Gruppe. Architektin Corinna Menn betonte den hohen kulturellen Wert des Areals. Das Schloss soll sich als Hauptbau im Zentrum befinden. Insgesamt bleiben vier Gebäude bestehen, die nach denkmalpflegerischen Grundsätzen saniert werden. Andere Gebäude, die in den 50-er und 60-er Jahren erbaut wurden, sollen weichen und sechs Neubauten Platz bieten. Geplant sind einerseits Hochbauten mit einer Obergrenze von 30 Metern (die bestehende Gebäudehöhe des Wohnturms misst 25 Meter), sowie niedrigere Pavillonbauten in Holzbauweise und Terrassen. Die private Wohnanlage soll sich in die rund drei Hektaren Land umfassende Parklandschaft integrieren.

Derzeit sind minderjährige Asylbewerber in den Gebäuden auf dem Marienburgareal untergebracht. Sie werden voraussichtlich Mitte oder Ende 2021 ins Asylzentrum Landegg, Eggersriet, umziehen.

### **Aus «Stadt Gottes» wurde «Leben jetzt»**

Die meisten von Euch haben es gehört, gelesen oder gesehen: Der Titel des über 100-jährigen Steylerhefts wurde geändert. Angepasst dem heutigen Lebensgefühl. Damit soll die Botschaft besser verstanden werden.

Ja, wirklich frisch kommt es daher. Und wer es noch abonnieren möchte, melde sich beim Verlag Steyler Missionare, Schlossbergstr. 13, Postfach 361, 6312 Steinhausen, [verlag-schweiz@steyler.eu](mailto:verlag-schweiz@steyler.eu), 041 749 47 41.



Auch der Reinerlös unseres Steyler Bier fließt in die Projektarbeit der Steyler Missionare! Wegen der Corona-Pandemie ist das Lager noch gut gefüllt und wartet auf durstige Abnehmer. Bezugsquellen: Marienburg 079 292 97 06 oder Post & Services Altenrhein 071 855 19 47.

**In dieser herausfordernden Zeit werde uns Advent und Weihnachten zu einer neuen Quelle von Gottvertrauen und Zuversicht. Sie stärken unsere Verbundenheit untereinander und den missionarischen Geist und schenke uns einen guten Start ins Jahr 2021.**

Felix Bischofberger  
Präsident Verein der Freunde der Steyler Missionare

Stephan Dähler  
Provinzial Steyler Missionare

**Vereinsadresse und Spendenkonto**  
**Verein der Freunde der Steyler Missionare**  
Töberstrasse 49, 9425 Thal  
Tel. 079 385 01 27, PC 70-1012-8, oder  
Raiffeisenbank Sarganserland, 8887 Mels  
(Achtung neu!) CH60 8080 8009 4953 3406 8



**In dieser Zeit ist die SVD besonders froh um eure Unterstützung. Danke!**